

Réindustrialisation : Olivier Lluansi remettra à la fin du mois un rapport final

« Réindustrialisation : le gouvernement appelé à modérer ses ambitions », titre Les Echos. Il y a un an, l'exécutif se fixait au travers de son projet de loi industrie verte l'objectif de relever la part de l'industrie dans le PIB de 10 % à 15 % pour rejoindre la moyenne européenne. « Cela prendra deux décennies, mieux vaudrait viser une balance commerciale manufacturière positive en 2035 », estime Olivier Lluansi. Chargé à l'automne dernier par Bercy d'une mission de réflexion sur l'avenir des politiques industrielles, il remettra à la fin du mois un rapport final empreint du plus grand pragmatisme. Il observera ainsi qu'il n'y aura pas assez d'énergie décarbonée pour gagner 5 points de PIB en une décennie. Il n'y aura pas non plus suffisamment de main-d'œuvre. « Il faudrait faire basculer plusieurs centaines de milliers d'emplois du secteur tertiaire vers l'industrie », calcule Olivier Lluansi. Le scénario intermédiaire de 12 % ou 13 % prôné par cet expert de l'industrie n'en reste pas moins honorable puisqu'il permettrait de refaire passer en territoire positif la balance commerciale manufacturière. Cela représenterait aussi 50 000 emplois industriels de plus par an, un quasi-doublement du rythme de créations. Un défi potentiel de taille aux yeux du manque d'attractivité de l'industrie qui peine déjà à recruter. **(Les Echos, p.2)**